2024-02-01

Crisis del agua en CDMX: Greenpeace "pone agenda" a Brugada, Chertorivski y Taboada

Autor: Nohemí Erosa Género: Nota Informativa

https://lasillarota.com/metropoli/2024/2/1/crisis-del-agua-en-cdmx-greenpeace-pone-agenda-brugada-chertorivski-taboada-46793

3.html

El Colectivo Agua Clima, del cual forma parte Greenpeace México, envió una carta a los candidatos para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, abanderada de Morena; Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano; y Santiago Taboada, del Frente Amplio por México (PAN-PRI-PRD). Ante la escasez de agua que enfrenta el Valle de México por la falta de lluvias en la temporada pasada y la fuerte sequía del Sistema Cutzamala, el organismo ecologista urgió a los aspirantes a pensar y priorizar políticas de gestión pública que realmente ataquen problemáticas derivadas del cambio climático.

Esto, ya que, según el último estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) "Aguas en México, ¿escasez o mala gestión?", México recibe en promedio alrededor de 1.5 millones de hm3 de agua al año en forma de precipitación, pero con una variación del fenómeno en cada región del país; en la Ciudad y el Estado de México, en los últimos meses se ha recrudecido este fenómeno, con disminuciones y cambios desde el año 2000.

Y aunque el Sistema Cutzamala es responsable sólo del 30 por ciento del suministro en la Ciudad de México, se encuentra en su nivel más bajo en 30 años, con una reducción de 40% de su capacidad y un déficit de 37.8% para la primera quincena de enero de 2024, lo que ya pone el punto de atención entre ecologistas internacionales.

¿Qué pide Greenpeace al futuro gobernante de CDMX?

El Colectivo Agua Clima, del cual forma parte Greenpeace México, escribió una carta petitoria a los aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México con el fin de que, desde ahora, ganadores o no, contemplen en su proyecto de campaña un enfoque de gestión ambiental, de género y de justicia social.

Sobre todo, ambientalistas esperan que se tracen medidas de acción para crecer el porcentaje de agua que se envía a los hogares de los capitalinos, pues la temporada de estiaje cada vez genera mayor impacto en alcaldías como Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Venustiano Carranza.

"Le instamos a que su campaña plantee estrategias y medidas tangibles para abordar estos desafíos de la mano de la ciudadanía, demostrando su compromiso con la justicia, la equidad y la sustentabilidad. Es imprescindible contribuir a cambiar el modelo actual contaminante y de extractivismo del agua". "La Ciudad de México requiere un liderazgo que priorice el rescate de la cuenca, una gestión integral del agua y una transparencia inquebrantable en la toma de decisiones. Su compromiso con estos principios no solo preservará el recurso hídrico, sino que también sentará las bases para una ciudad más justa, equitativa y sostenible", se lee en la carta.

De acuerdo con el organismo, hace más de un año los integrantes del Colectivo Agua Clima pidieron al Gobierno local implementar una propuesta para el rescate de la cuenca del Valle de México, pero esta fue ignorada, por lo que esperan que, ahora que se viven las consecuencias de la sequía y el desabasto, el próximo gobernante de CDMX aumente drásticamente su compromiso con la protección de ecosistemas y atienda una verdadera justicia hídrica entre los habitantes.

"Si este problema no se atiende de raíz, no habrán pipas que alcancen para satisfacer las necesidades de la

población. A esto se suma que el Cutzamala es una infraestructura cada vez menos compatible con la crisis climática. Este sistema ha despojado del agua a las poblaciones que habitan donde ésta se extrae, además tiene un altísimo costo ambiental, comparable incluso con el de la ciudad de Puebla, pues depende de un consumo energético a base de combustibles fósiles contaminantes", dictaminan.

La carta completa, que puedes leer aquí, incita a Brugada, Chertorivski y Taboada a invertir en sistemas de tratamiento descentralizado y el fomento del reúso del agua tratada para reducir la dependencia de CDMX al Cutzamala y fortalecerla participación ciudadana por medio de fotos vecinales y de pueblos indígenas que ayuden a entender las necesidades de los capitalinos.